## Notas del Padre

19 de enero de 2025

La semana pasada, proporcioné los recuentos de misas de julio a noviembre de 2024. Como recordatorio, para las tres misas de St. Thomas (capacidad de asientos, 335), la asistencia promedio a la misa fue la siguiente, entre paréntesis: sábado a las 5:00 p.m. en inglés (88); domingo a las 8:30 a. m. en español (431); y domingo a las 10:30 a. m. en inglés (246).

Y para las cinco misas de St. Philomena (capacidad de asientos, 455), la asistencia promedio a la misa fue la siguiente, entre paréntesis: sábado a las 5:30 p. m. en inglés (131); domingo a las 8:30 a. m. en inglés (200); domingo a las 10:30 a. m. en inglés (258); domingo a la 1:00 p. m. en español (558); y domingo a las 5:00 p. m. en español (397).

Basándonos en nuestro calendario actual (el número de misas y sus respectivos horarios), pero también basándonos en la asistencia, podríamos preguntarnos: ¿Es este el horario correcto (¿mejor?) para las misas dominicales? Para ser claros, no tengo ningún plan actual para cambiar el horario de misas, pero en algún momento, debemos evaluarlo.

Recuerdo a un sacerdote, con más experiencia que yo, explicando el siguiente principio para guiar la construcción de un horario de misas dominicales: Cada parroquia debe comenzar con una sola misa. Si hay demasiadas personas para esa misa, se debe ofrecer una segunda misa. Si hay demasiadas personas para esas dos misas, se debe ofrecer una tercera, y así sucesivamente. Por favor, lea este párrafo nuevamente.

Sin embargo, en nuestras parroquias, en muchos casos, basándonos en una época en la que había un mayor número de sacerdotes, creamos un horario diseñado para ofrecer opciones. Como la mayoría de ustedes, a mí me gustan las opciones. Pero, de nuevo, debemos evaluar en algún momento, para asegurarnos de que nuestro horario de misas se adapte mejor a nuestra tarea más amplia de Misión, como discípulos individuales y como parroquia. Así que, preguntémonos: ¿Qué pasaría si tuviéramos que empezar de nuevo con un horario de misas? ¿En qué se diferenciaría de lo que es actual?

En primer lugar, un horario de misas debe considerar horarios razonables para que los fieles asistan (no a las 10:00 p. m.). En segundo lugar, el horario de misas debe contemplar el número de personas que asisten, con el objetivo de permitir que la gente no esté apretujada y amontonada, semana tras semana. En tercer lugar, se debe considerar a todas las demás personas necesarias para celebrar las misas de cada domingo (músicos, ministros litúrgicos, etc.)

Por último, asegúrese de que el horario de misas sea sostenible para el número de sacerdotes. Cuanto mayor sea el número de misas que celebre cada sacerdote, menos tiempo y energía tendrá para otros aspectos de la vida parroquial (enseñanza, atención pastoral, eventos comunitarios, alimento espiritual personal). Considere también, si un sacerdote está ausente, ¿puede un sacerdote visitante cubrirlo? Por ejemplo: ¿un sacerdote jubilado celebrará cuatro misas? En la mayoría de los casos, no.

Para ser claros, todavía tengo buena energía y me encanta servir como su sacerdote. Quiero hacerlo de una manera que sirva mejor al pueblo de Dios, y todo lo que conlleva, incluido el esfuerzo más sagrado de celebrar la Santa Misa.

